
Noi ci Siamo!
a cura di Unindustria Latina - Dicembre 2018

Unindustria, da sempre attenta ai problemi del territorio e delle sue imprese, è convinta che uno degli obiettivi 
principali che deve guidare l’operato dell’Associazione sia lavorare insieme alle Istituzioni regionali e locali 
affinché le aziende possano continuare ad investire in questi luoghi che tanto ci appartengono e sui quali 
abbiamo costruito le storie delle nostre imprese e di noi imprenditori.  

In questo senso, siamo impegnati in molteplici attività, alcune si chiuderanno altre sono in continua evoluzio-
ne e, quindi, per condividere questo impegno che ho deciso di scrivervi: soltanto attraverso il vostro coinvol-
gimento diretto l’azione di Unindustria Latina sarà efficace.

Per facilitare la lettura ho fatto predisporre un piccolo dossier dove abbiamo riepilogato l’attività svolta nel 
corrente anno e i progetti a breve termine, azioni concrete ed operative.

Qualsiasi commento, spunto, riflessione riteniate di volerci dare sarà un ulteriore arricchimento al nostro 
comune lavoro.

Augurandomi che apprezziate lo spirito di questa mia, rinnovo l’invito a tutti voi di farsi parte attiva 
nell’operato che, quotidianamente e con impegno, stiamo cercando di portare avanti nell’interesse 
del nostro sistema produttivo e, soprattutto, del territorio.

Cari colleghi,

Un cordiale saluto
Giorgio Klinger



SVILUPPO DEL TERRITORIO E AREE INDUSTRIALI

In particolare sono state proposte cinque tematiche fonda-
mentali per il nostro territorio: viabilità; sostenibilità ambien-
tale; la riqualificazione delle aree dismesse; la questione 
dell’immagine, ovvero cartellonistica e segnaletica, e per 
ultimo sicurezza, con l’impiego di sistemi di videosorveglian-

Unindustria intende migliorare il contesto territoriale delle aree industriali della provincia di Latina, ritenendo detto mi-
glioramento condizione necessaria per poter rilanciare lo sviluppo delle stesse.

AMBIENTE
Continua l’impegno di Unindustria tutta sulle tematiche ambientali con particolare riferimento all’annosa questione delle 
autorizzazioni ambientali che interessa quasi tutte le aree industriali del nostro territorio.

Nel mese di Settembre abbiamo organizzato un Conve-
gno, presso l’Abbazia di Fossanova, di informazione ed 
approfondimento sul tema dell’economia circolare, per 
condividere opportunità e buone prassi legate ad uno 
sviluppo economico sostenibile ed uso efficiente delle 
risorse. Unindustria ha portato a termine uno studio 
dal titolo “Le buone pratiche nelle normative e nel-
la gestione amministrativa in materia ambientale: i
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GRANDI PROGETTI INFRASTRUTTURALI
Sull’importante problematica dell’infrastruttura autostradale Roma/Latina abbiamo avviato il progetto “Un’opportunità 
per ripensare il territorio” che ha visto, con la firma di un Protocollo di Intesa, il coinvolgimento di tutte le Associazioni 
Datoriali e dalle Organizzazioni Sindacali Provinciali.

Nel mese di novembre, a seguito della sentenza del Con-
siglio di Stato, il “Comitato di Promozione dell’opera”, co-
stituito a seguito della firma del Protocollo, ha incontrato 
presso gli uffici della Regione Lazio il Presidente della 
Regione Zingaretti, per conoscere lo stato dell’arte delle 
attività poste in essere dalla Regione Lazio ed è emersa 
da parte della Regione l’indiscussa volontà di realizzare 
l’autostrada. Inoltre, con l’obiettivo di ampliare il consen-
so sul tema, stiamo valutando di coinvolgere i comuni in-
teressati alla realizzazione dell’autostrada Roma/Latina 
ubicati nelle Provincia di Latina.

Per l’emergenza idrica che ha colpito il nostro territorio 
abbiamo avviato un progetto, finanziato dalla CCIAA di 
Latina, che si è sviluppato con un primo incontro presso la 

“Torre dell’Acqua” di Pontinia. E’ previsto un incontro 
conclusivo, a gennaio 2019, di presentazione dello stu-
dio che contempla una analisi degli sprechi e delle possi-
bili misure da attuare con indicazioni utili per il risparmio 
idrico e per conoscere quali azioni adottare in caso di 
emergenza legate ai fenomeni idrici. L’obiettivo di que-
sto progetto è quello di aiutare le strutture aziendali della 
Provincia ad affrontare la tematica della emergenza idri-
ca che subiscono in periodi di grande siccità alternati a 
periodi di intensa piovosità. Tale situazione rende difficol-
tosa la gestione delle acque e la conseguente problema-
tica dell’approvvigionamento idrico nel territorio; saranno 
proposte quindi azioni propedeutiche ed interventi mirati, 
con un’analisi delle priorità e fornendo indicazioni utili agli 
operatori industriali. 

casi delle Autorizzazioni Integrate Ambientali e delle 
Autorizzazioni Uniche Ambientali”. Il lavoro, realiz-
zato in collaborazione con la Luiss Business School 
e cofinanziato dalla Camera di Commercio di Roma, 
approfondisce problematiche segnalate dalle impre-
se relativamente alla tempistica per il rilascio delle 
autorizzazioni ambientali.

za, e il decoro ovvero pulizia delle strade.
Da segnalare, infine, che il Consiglio Regionale del Lazio, 
con la legge regionale 7/2018, art. 40, ha previsto l’unifica-
zione in un unico organo dei cinque consorzi per lo sviluppo 
industriale del Lazio.



RELAZIONI INDUSTRIALI

Unindustria Latina si è dovuta confrontare, sempre più 
spesso negli ultimi anni, con la gestione di crisi occupa-
zionali e processi di ristrutturazione, che hanno interes

Noi ci Siamo!

Unindustria ha positivamente valutato questa indicazione 
normativa che potrebbe rappresentare un efficace stru-
mento di politica industriale sia per valorizzare il ruolo de-
terminante delle aree industriali sia per favorire e creare le 
condizioni di competitività dei singoli territori (infrastrutture, 
autorizzazioni, investimenti, servizi, pianificazione, etc.) in 
un quadro strategico unitario regionale.

Per Unindustria è essenziale che il periodo transitorio che 
sarà gestito da un Commissario e che porterà alla costitu-
zione del suddetto Consorzio Unico possa essere utilizzato 
per la definizione di un piano strategico volto ad indirizzare 
al meglio l’efficacia dell’operazione. Il processo dovrà con-
cludersi entro il 31.12.2019.

sato diversi settori produttivi nella provincia. Di recente 
la nostra struttura affianca sempre più i responsabili 
del personale nelle negoziazioni di II livello.

ACCORDO TERRITORIALE PER L’UTILIZZO DEL CREDITO DI IMPOSTA 4.0

Al fine di favorire la formazione continua  e di qualità 
nelle imprese per lo sviluppo delle competenze legate 
a Industry 4.0 e spingere la competitività delle impre-
se nel territorio, Unindustria ha sottoscritto un accordo 
territoriale per l’utilizzo del Credito di Imposta 4.0, nel

quale sono state definite le modalità per poter usufru-
ire del credito d’imposta dalle imprese nelle quali non 
sia costituita RSU o RSA, attraverso l’istituzione della 
Commissione Regionale del Lazio Formazione (CRF) 
del Lazio.

ACCORDO TERRITORIALE PER LA DETASSAZIONE

Il 9 settembre 2016 Unindustria ha sottoscritto con Cgil, 
Cisl e Uil un accordo territoriale che consente anche 
alle imprese prive di rappresentanze sindacali di ero-

gare premi di risultato aziendali, collegati a incrementi 
di produttività, redditività, qualità, efficienza e innova-
zione, assoggettandoli al trattamento fiscale agevolato. 

SICUREZZA

Partecipiamo inoltre al progetto finanziato dalla Regio-
ne “Piano mirato di prevenzione rischi emergenti sulla 
filiera dell’Economia circolare per il recupero dei rifiuti” 

inserito dall’INAIL nel Piano Nazionale di Prevenzione, 
il progetto della durata di 18 mesi, è rivolto alle aziende 
del settore ed è previsto una piano di formazione.

segue
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Industria 4.0. Su questa particolare tematica abbia-
mo organizzato diversi incontri tra i quali: con la collabo-
razione di Federmanager di Latina ad aprile si è svolto 
un convegno sulla tematica “Industria 4.0” dove sono 
state approfondite le agevolazioni fiscali, a favorire la 
trasformazione dell’impresa in chiave Industria 4.0. Un 
ulteriore incontro sull’argomento l’abbiamo organizzato 
insieme all’Ordine degli Ingegneri di Latina, presso la 
Sede dell’Ordine, che ha approfondito l’evoluzione del-
le competenze e delle professionalità legate alla rivolu-
zione digitale e le nuove pratiche di gestione. Inoltre un 
convegno sul tema E-Health: “La trasformazione digitale 
nell’ecosistema salute: dal settore chimico farmaceutico 
allo smart food” presso la Haupt Pharma Latina – Gruppo 
Aenova in collaborazione con le sezioni Comunicazioni, 
Farmaceutica ed Alimentari per approfondire le nuove 
applicazioni 4.0 come fattore di sviluppo e competitività. 

Ambiente: Workshop CONAI “Gestione dei rifiuti 
aziendali e degli imballaggi”. Con il Consorzio Nazionale 
Imballaggi, abbiamo organizzato un incontro sulla nuova 
direttiva quadro e le innovazioni introdotte nelle direttive 
che disciplinano flussi specifici di rifiuti per agevolare la 
transizione all’economia circolare. Un ulteriore convegno 
su “La gestione delle acque tra etica ed efficienza”, pres-
so la Facoltà di ingegneria dell’università la Sapienza 
sede di Latina, dove si sono confrontati diversi specia-
listi sulla tematica dell’emergenza idrica e sulla corretta 
gestione delle acque, il simposio è stato organizzato dal 
Gruppo Giovani Imprenditori di Latina e dall’Ucid.
Attività sociali sul territorio - PMI DAY. Otto scolaresche 
hanno visitato altrettante aziende di Latina, evento orga-
nizzato dal Comitato Piccola Industria dove le aziende 
hanno ospitato i ragazzi. Alla XVII edizione “Settimana 
della Cultura d’Impresa” hanno aderito all’evento: la So-
gin,  società che ha il compito di smantellare gli impianti 

info: 0773442400 - infolt@un-industria.it - www.un-industria.it

ATTIVITA’ ASSOCIATIVE

Nella nostra sede di Latina numerose sono state poi le iniziative svolte che hanno affrontato tematiche 
strategiche per il successo delle imprese, tra le più significative:

nucleari gestire i rifiuti radioattivi, che ha organizzato una 
visita alla centrale nucleare per il 15 novembre; il Con-
sorzio Ttauri a novembre ha organizzato presso Ente Eur 
Spa  un incontro su “Valore rete di impresa. L’arcipelago 
delle Città Nuove: patrimonio culturale e fattore di svilup-
po economico”.

Economia Finanza: Presentati due importanti proget-
ti finanziari:  Bancopass / Elite un insieme di strumenti 
e servizi che Unindustria mette a disposizione delle im-
prese associate: l’accesso al portale personalizzato Ban-
copass consente di creare una presentazione aziendale, 
ottenere un report che analizza la situazione economica 
e finanziaria dell’impresa; il progetto Elite si rivolge alle 
migliori aziende italiane e internazionali offrendo acces-
so ad un network internazionale, fonti di finanziamento 
diversificate e un percorso di training dedicato.

Aggiornamenti legislativi contrattuali: Semi-
nario sulla Privacy. Nel mese di luglio, con l’entrata in 
vigore della nuova normativa sulla Privacy si è tenuto un 
seminario dove sono state approfondite le problematiche 
della tematica. Organizzato insieme ad Ance Latina il 
Convegno sulle ultime novità sugli appalti pubblici 
ed all’esame delle misure adottate dal Governo per ri-
lanciare gli investimenti a cui hanno partecipato gli ordini 
professionali della Provincia.

Si è svolta poi la riunione congiunta tra Sezione Farma-
ceutica e Biomedicale e Sezione Gomma e Materie 
Plastiche al fine di analizzare i contenuti dell’accordo per 
il rinnovo contrattuale del 19 luglio 2018. 

ImpresaDay: si è svolta la visita da parte del Direttore di 
Federmeccanica, presso 6 aziende del  territorio appar-
tenenti alla sezione Metalmeccanici.


